

Et pourtant, ça tourne

L'économie circulaire, en «Hotspot» au Luxembourg

Alain Ducat

Le sujet est à la mode. Mais l'économie circulaire serait même gage d'un nouveau modèle durable. Carlo Thelen, directeur général de la Chambre de commerce, l'a rappelé dans le cadre de la deuxième édition de l'évènement international Circular Economy Hotspot.

”

Sensibiliser tôt aux nouveaux modèles économiques donne un avantage concurrentiel.

économiques qui sont en train de s'imposer permettra de mettre toutes les chances de notre côté afin de créer un avantage

concurrentiel pour notre pays et d'atteindre une croissance équilibrée et pérenne pour les générations futures».

L'enjeu est là et on n'a pas fini d'en parler, même si, le mieux, c'est de proposer et d'agir. Tout le monde s'y met et le sujet sera encore mis en lumière, du 3 au 6 septembre, lors du cycle de conférences LCM (Life Cycle Management) portant sur la gestion du cycle de vie de produits, services et technologies, réunissant décideurs académiques, industriels et politiques, organismes publics et ONG, afin d'élaborer des solutions pratiques. L'évènement – reconnu pour son écho international majeur – a lieu tous les deux ans et c'est le Luxembourg Institute of Science and Technology (List) qui en assure l'organisation, en collaboration avec l'Université et ArcelorMittal.

Le pays s'est aussi mis en vitrine, dans le cadre de la pré-

sidence de la Grande Région, en accueillant, après une première édition aux Pays-Bas en 2016, ce «Hotspot», sous la houlette des ministères de l'Economie et du Développement durable, avec Luxinnovation et la Chambre de commerce.

Des experts venus d'un peu partout sur la planète (11 pays étaient représentés) ont ainsi braqué le projecteur sur les bonnes pratiques mises en œuvre au Luxembourg.

Les PME, au moins autant concernées que les grandes machines industrielles, ont pu participer à des rencontres et ateliers, notamment sur les initiatives qui commencent à pleuvoir: Fit4Circularity, programme de Luxinnovation, les business models circulaires prônés par la Fedil, l'écoconstruction promue par l'Ordre des architectes et ingénieurs-conseils (OAI), ou encore les outils d'évaluation et

d'optimisation chapeautés par le List. Une dernière journée s'est, elle, focalisée sur les aspects financiers. Et notamment sur les nouveaux modèles d'affaires circulaires, à la BEI (Banque européenne d'investissement), qui appuie une démarche promue par le paquet de mesures – couvrant tout le cycle de vie du produit, depuis la conception jusqu'à la gestion des déchets ou le marché des matières premières secondaires – de la Commission européenne.

Parce qu'il ne faut pas tourner en rond, mais avancer, comme le veut la devise du développement durable, en pensant global mais en agissant local...

”

Les PME sont a priori au moins autant concernées que les grandes machines industrielles.